



# Las fiestas de los universitarios dejan a Salamanca al filo del confinamiento

## Sanidad y las universidades salmantinas adoptarán las clases online si la situación no se revierte

R. G. VALLADOLID

Salamanca capital se encuentra al borde del confinamiento, y todas las miradas apuntan hacia los universitarios. Así lo señaló la consejera de Sanidad, Verónica Casado, quien durante su intervención para informar sobre la situación epidemiológica de Castilla y León reclamó a los universitarios más responsabilidad frente a la situación sanitaria actual, ya que «están generando un problema muy serio en la ciudad». Del mismo modo les recordó que, de no actuar con prudencia, «se juegan su salud, la de su familia, la de todos, pero también su futuro laboral y económico».

Para sustentar sus palabras, la consejera insistió en que en la capital salmantina hay un número muy elevado de PCR positivos entre la población de 15 a 24 años, una característica que nada tiene que ver con el resto de la Comunidad, donde el reparto de los contagios es más homogéneo.

En este sentido, Casado explicó a los estudiantes que «lo piensen o no» todavía se asiste a una «situación de alerta» por una pandemia «de la que no se sabe si se llega o no a la mitad del camino». «Muchos lo están haciendo bien», pero «uno no puede llegar a entender la situación» de aquellos que siguen reuniéndose en pisos y provocando situaciones que «están generando un problema muy serio» para la ciudad, que pasa por que pueda entrar en los 500 casos por 100.000 habitantes en días, con lo que implicaría cumplir los «criterios Illa» que se aplican en Madrid, recoge Ical.

Ante esta situación, la responsable de Sanidad de la Junta adelantó que las universidades de Salamanca, tanto la USAL como la Pontificia se están planteando es-

tablecer un sistema de clases online si la situación con sus alumnos no cambia inmediatamente.

Finalmente, también puso en valor las «sabias decisiones» adoptadas por el rector de la Universidad de Salamanca, Ricardo Rive-ro, quien anunció expedientes disciplinarios e incluso expulsiones para aquellos alumnos que no cumplan con las medidas preventivas para la expansión del coronavirus.

Estas declaraciones de Casado llegaron un día después de que 75 alumnos de la institución salmantina fueran obligados a asistir a las clases de manera telemática después de convocar una barra libre.

Por ello, la consejera volvió a recordar al resto de los alumnos uni-

versitarios que «la responsabilidad individual sigue siendo fundamental. Si no tenemos actitud de defensa de nuestra propia salud, vamos a tener problemas», les advirtió, para destacar que la vacuna contra el COVID-19 hoy en día «somos todos», les transmitió. «No queremos lo que ha pasado en Salamanca», insistió.

Actualmente, Salamanca es la ciudad castellana y leonesa que más se acerca al confinamiento según los criterios de Illa, puesto que su incidencia acumulada alcanza, según Casado, los 454,8 casos por cada 100.000 habitantes. Hace algunos días estuvo en las mismas circunstancias, aunque en ese momento logró contener los contagios lo suficiente como para

evitar cruzar la línea del cierre.

Ahora, sin embargo, la tendencia en la localidad es preocupante, algo que también se puede deducir de los datos diarios de la provincia y que siempre han dejado a esta circunscripción entre las más golpeadas no solo por los nuevos contagios, si no también por los fallecidos.

En cualquiera de los casos, Verónica Casado ha dado un ultimátum a la ciudad y a aquel colectivo que considera más peligroso a la hora de comprometer al resto. En su mano queda optar definitivamente por la responsabilidad y evitar una situación que ya se ha demostrado varias veces que afecta duramente a cualquier municipio al que llega.



Verónica Casado ayer, a su llegada a la rueda de prensa. IICAL

# La incidencia acumulada de Castilla y León sigue elevada y ya casi dobla la media nacional

## La Comunidad registra un dato de 403,63 casos por 100.000 habitantes frente a los 263 de España

R. G. VALLADOLID

La evolución epidemiológica en Castilla y León no es buena, y la tendencia de los últimos días pone en duda que llegue a serlo próximamente. La consejera de Sanidad, Verónica Casado, detalló en su comparecencia de ayer que, actualmente, la incidencia acumulada de la Comunidad es de 403,62 casos de coronavirus por cada 100.000 habitantes, bastante más que la cifra de 263 de la media de

España.

Igualmente, lo que también preocupa al departamento que encabeza Casado es el número reproductivo básico, que vuelve a despejarse del uno, colocándose en 1,13. En este sentido, la consejera señaló que las áreas en peor situación son Burgos, Salamanca, León y Segovia, aunque insistió en varias ocasiones en que la tendencia de la curva sigue siendo creciente.

Uno de los elementos que más

influye en esta tendencia tan negativa son los brotes activos, que continúan por todo lo alto en Castilla y León. Según los datos publicados ayer por la Junta, actualmente son 394 los focos identificados en la región. Además, según indicó Casado, la mayoría de ellos tiene que ver con entornos sociales y familiares ya que todavía hay mucha gente que no utiliza la mascarilla aún estando en un círculo distinto al doméstico.

En este sentido, Valladolid continúa como la provincia con más brotes activos, 95, y con los que se relacionan 825 contagios de los 3.143 de todo Castilla y León. Ávila ocupa la segunda posición, un lugar en el que se ha afinado desde hace varias semanas, con 66 focos y 347 contagios relacionados. Las provincias con mejores cifras son León (17) y Soria (24), en ambos casos sin que los infectados vinculados superen los 200.